
БАЛАНС ЖЕЛАНИЙ И ВОЗМОЖНОСТЕЙ? 

После ноябрьского заседания Орловского городского Совета 

народных депутатов, когда проект бюджета г. Орла на 2007 год был 

принят в первом чтении, в прессе и кулуарах появились суждения о том, 

что он не отвечает интересам города и горожан. В связи с этим горсовет 

организовал на прошлой неделе первые в своей истории публичные 

слушания по бюджету города. Они состоялись в большом зале мэрии 13 

декабря. Сюда пришли городские и областные депутаты, руководители 

горадминистрации и предприятий, почетные граждане г. Орла, 

представители общественных организаций, ученые и другие 

неравнодушные люди. 

Первым выступил председатель Орловского горсовета В. И. Уваров. 

Он назвал основные ориентиры бюджета и охарактеризовал его социальную 

направленность. 

Более подробный расклад цифр представила начальник финансового 

управления горадминистрации А. Н. Коробова. Одновременно на большом 

экране высвечивались эти цифры. 

После ее 20-минутного рассказа слово было предоставлено экспертам. 

Представитель областной общественной палаты Т. В. Жаворонкова 

посчитала бюджет недостаточно социальным. Она в первую очередь 

обратила внимание на проблему бомжей. Судя по реакции зала, такого 

акцента от эксперта не ждали: «На детей, на льготы матерям денег нету, а тут 

про бомжей вспомнили». Дальнейшие предложения выступавшей — о 

витаминизации питания в школах, сносе аварийных домов, планах нового 

строительства — слушали невнимательно. 

Следом вышел на трибуну директор института бизнеса и права 

ОрелГТУ В. Г. Садков. Однако народу требовалась конкретика. И ее 

предложила председатель молодежного парламента при горсовете Ольга 

Варакина. За восемь минут она четко разобрала и доходную часть бюджета, и 

расходную, обратив особое внимание на очень слабое (доли процента) 



финансирование молодежных программ. 

А вообще-то желающих порассуждать на бюджетную тему среди 

общественности оказалось предостаточно. Интересно, что количество 

обсуждавших расходную часть бюджета было сопоставимо с теми 

горожанами, кто всерьез задумался о том, откуда деньги появляются в 

бюджете. В корень проблемы заглянул почетный гражданин И. Г. Тимохин. 

Он непонаслышке знает проблемы городского хозяйства, ведь в былые годы 

возглавлял Орловский горисполком. «Промышленность — главный источник 

дохода, но она не развивается, — говорил И. Г. Тимохин. — Только труд, 

создающий прибавочный продукт, может нас спасти. Одна торговля не даст 

прибавки в бюджет». Это утверждение бесспорно, но создание новых 

производств — дело трудное, требующее слаженного действия всех уровней 

власти. В своем слове мэр города А. А. Касьянов назвал бюджет будущего 

года «балансом наших желаний с нашими возможностями». Звучит как тост, 

но не радует. Возможно, многие собравшиеся хотели услышать из уст мэра 

не печальную констатацию факта, а реальные программные предложения по 

улучшению ситуации в нашей экономике. Но не услышали. Жаль... 

Слушания длились два часа. Дебаты порой выходили за рамки 

поставленного вопроса. Но при общем тревожном настроении, царившем в 

зале, неравнодушие горожан, принявших участие в слушаниях, внушало 

оптимизм. Безусловно, такая открытость власти перед народом в первую 

очередь полезна ей самой. Это не только возможность выпустить 

общественный «пар», но и свободная трибуна для прямого общения с 

горожанами, фундамент для строительства гражданского общества, как бы 

пафосно это ни звучало. 

На следующий день заседал комитет по бюджету и налоговой политике 

горсовета. Он продолжил анализ предложенного администрацией проекта 

бюджета-2007. Здесь дельные замечания поступили от Контрольно-счетной 

палаты и самого бюджетного комитета. В обмене мнениями приняли участие 

председатель горсовета В. И. Уваров и заместители мэра В. В. Еремин и В. Н. 



Иконников. Проект передали в согласительную комиссию. Следующий этап 

— принятие бюджета на декабрьской сессии.  
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